

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8383.

Subscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Fuera de Córdoba..... Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Sección editorial.

CARTAS DE PARÍS PARA EL DIARIO DE CORDOBA.

En cuanto a máquinas agrícolas americanas, la actual es brillante; no hay que olvidar que la agricultura ocupa en los Estados-Unidos, el primer puesto en su industria nacional. En suma, la República de los Estados-Unidos, es el país de las invenciones, de la audacia y del éxito, auxiliados por la nueva fuerza de que los ha dotado su inteligente gobierno, con el apoyo de una inmigración bien comprendida y ordenada; la América del Norte ha abierto liberalmente sus puertas a los emigrantes de todos los países, dándoles las mismas libertades y la misma protección, admitiéndolos sin distinción alguna a participar los beneficios de su inmenso comercio y su prodigiosa industria; este sistema tan ventajoso para los americanos, les honra al mismo tiempo grandemente. Fruto de este conjunto de circunstancias y elementos, es la brillante sección de los Estados-Unidos en la galería de las máquinas, que comprende desde las mas pequeñas a las mayores, desde la de escribir y coser, hasta las locomotoras y los motores gigantescos.

La idea de sustituir un medio mecánico al trabajo de la costura a mano, es muy antigua; pero hasta mediados del siglo pasado no se hizo una tentativa seria en este sentido: aun entonces, el ensayo, debido a un alemán, fué sumamente imperfecto, y no tuvo por tanto consecuencia alguna mas que señalar el camino a los inventores norte-americanos, para buscar un aparato mecánico aplicable a los trabajos de costura, más expedito y económico que el primitivo anejo de la aguja a mano: las primeras máquinas se limitaron a la fabricación de calzado, botines y otros objetos de este género; pero siendo aun mas imperfectas, el público las recibió con indiferencia; hasta que se inventó la máquina de bordar, puede decirse que todo fueron ensayos; aun entonces el público en general y la clase obrera particularmente, resistieron la aplicación de la máquina en vasta escala a las necesidades industriales; baste decir, que el primero que estableció en París un taller mecánico de costura para la fabricación de equipos militares, tuvo el año 41 que renunciar a su industria a consecuencia de un tumulto popular, siendo víctima de la ignorancia y las preocupaciones populares; la misma oposición encontraron las máquinas de coser en otros países, empezando por la América:

Inglaterra fué el primero que comenzó a hacer algun uso, a despecho de los obreros hostiles al invento, hasta que comprendieron los principios de las máquinas y los medios de cuidarlas y repararlas. Hasta la exposición de 1855, no se apoderaron verdaderamente de la atención pública; ni entraron en el dominio de la práctica; entonces fué cuando los procedimientos mecánicos, ya perfeccionados, se extendieron sucesivamente a todos los ramos de fabricación a que eran aplicables, haciéndose con esto una verdadera revolución económica, rebajando por el pronto el jornal de los obreros, pero desarrollando en mayor proporción el consumo de una multitud de artículos. El resultado de esto ha sido que no hay comarca alguna del mundo civilizado, donde no se encuentre ya este modesto y útil aparato, de que se hace uso, no solo en Rusia y Turquía, sino en el Canadá, en la Australia y en el Celeste Imperio, hasta el punto de que el número de máquinas existente en todo el mundo, se calcula en 4.000.000, con las cuales se hace el trabajo de 20.000.000 de obreros. La fabricación de máquinas radica principalmente en los Estados-Unidos, Inglaterra y Francia; Bélgica y Alemania, ocupan en esta fabricación 300.000 personas. Preséntanse ahora con nuevos perfeccionamientos: después de haber sustituido al movimiento de la mano ó el pié el vapor, ventaja enorme para los grandes talleres, se van buscando ahora otras para los pequeños, aspirándose ya hasta a la comodidad del obrero, ingeniosamente buscada y encontrada bajo un punto de vista, por medio de un paraguas con una guarnición circular de tela, que, al movimiento de la máquina, abanica suavemente al que en ella trabaja.

Son los americanos la gente mas práctica del mundo, en punto a explotaciones; agotados los manantiales de petróleo, hay ahora que buscarlos en las entrañas del suelo, por un procedimiento muy semejante al que se emplea para abrir los pozos artesanos, yendo a encontrar la capa petrolífera a 300 metros de profundidad, dándose a veces el caso de que, como en los pozos citados, el petróleo brota con tal fuerza, que en 24 horas dá 50000 litros. Recógese en depósitos, algunos de ellos capaces de contener hasta 50000 barriles; la producción en Pensilvania excede de 30000; hay 7000 pozos en actividad y otros empezados. Para facilitar estas operaciones, y tambien para evitar el terrible riesgo de los incendios, se han imaginado algunos procedimientos curiosos, pero que no debemos detenernos a reseñar, porque

la materia no es de aplicación a nuestro país.

Al llegar a la sección italiana, cesan las máquinas que hasta aqui venian ocupando toda la galería, y empiezan grandes lagunas en el material industrial, suplido en algunas naciones por objetos de orden muy distinto. Italia lleva hasta allí la escultura agrupando varios barrocos cocidos, entre los cuales se distinguen la triste figura de un niño que acaba de romper una pelota de goma, y el gozoso semblante de una niña que contempla en sus brazos a un gata, a quien ha vestido con los atavíos de una muñeca. Si esta nación no tiene que colocar en esta galería, por lo que hace a maquinaria, prescindiendo de la empleada en subir las pendientes de Righi y Montblanc, la ocupa dignamente con una magnífica instalación del ministerio de Obras Públicas abundante en memorias, planos y modelos en relieve, algunos de ellos curiosísimos y originales, entre estos el del tunel de la Cristina: tambien hay allí muestra de minerales y cueros, modelos de buques, algunos de ellos muy esmerados, y hasta una cureña de cañon automática, y cuatro maniquis vestidos con los uniformes de la Versaglieri, carabinero, artillero y alpino.

Z.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Parece que S. M. el rey no ha abandonado el pensamiento de pasar unos días en Riofrio, y que lo realizará tan pronto como pase el novenario de la muerte de la reina doña Maria Cristina.

—Zaragoza 25.—Para las corridas que se celebrarán en las próximas fiestas del Pilar, están ya contratados los espadas Lagartijo y Frascuelo, con sus cuadrillas respectivas.—Ayer al llegar a esta ciudad el tren de esa corte fué detenido un sujeto que llevaba consigo varios enseres para la fabricación de moneda falsa.

—El comandante general de Ceuta participa en telegrama desde Algeciras, que en Gibraltar se ha ordenado una observación de veinte días a las precedencias de Marruecos.

Créese que se establecerá en Algeciras un cordón sanitario que evite la comunicación con Marruecos, ó que se declaren súcias las precedencias de Ceuta.

—Es muy probable que el mes próximo de setiembre ó a principios de oc-

tubre el general Primo de Rivera haga un viaje por algunas de las provincias de España.

—Hay noticias de que hasta hoy se presentan en toda España más de ciento cincuenta candidatos de oposición para las elecciones próximas de diputados provinciales.

—Dice *El Diario Español*: Se ha recibido en consulta en el tribunal Supremo de Guerra y Marina, la famosa causa instruida contra los contratistas de viveres para el ejército de Cuba, en razon a que el capitán general en la sentencia se separó del dictamen del auditor general de aquella isla.

—El ministro de Ultramar Sr. El duayen no ha asistido ayer a su despacho por encontrarse enfermo.

—Publica la *Gaceta* la disposición oficial declarando súcias las precedencias de Marruecos.

—Por el ministerio de la Guerra se están despachando con toda actividad las propuestas parciales que han llegado a aquel centro pertenecientes al ejército de la isla de Cuba.

—Ayer tarde falleció en Deva la hija del general Reina.

Acompañamos en el sentimiento a su desconsolada familia.

—El Sr. Cánovas del Castillo llegó a Vitoria a las ocho de la noche de ayer.

—El coronel Feijóo, secretario particular que ha sido del conde de Valmaseda durante el mando de éste en la isla de Cuba, y complicado en la causa seguida a los asentistas Domech y Barahona, que habia desaparecido de dicha isla, ha llegado a Madrid, presentándose inmediatamente al capitán general de Castilla la Nueva, el cual le ha enviado arrestado a su propia casa.

El coronel Feijóo ha sido condenado por el consejo de guerra de la Habana a seis meses de arresto.

—La fortuna de la reina doña Maria Cristina se eleva a ocho millones de francos, que heredarán únicamente los hijos habidos en su matrimonio con el duque de Riánsares, porque, segun dice un colega, en tiempo oportuno dicha señora entregó a sus otras dos hijas doña Isabel y doña Luisa Maria Fernanda lo que por tal concepto podia corresponderles en el caso de su fallecimiento.

—Los *Debates* combate el artículo de la *Epoca* sobre la creación de la catedral de Madrid, porque dice que el Tesoro está apurado y seria distraer esos capitales necesarios ahora para satisfacer urgentes exigencias.

Todo el artículo de los *Debates* se contesta con estas pocas palabras: Nadie ha pensado en que el Tesoro gaste un céntimo en esa obra.

—Dice la *Correspondencia militar*: «Nuestro corresponsal de Tudela nos dice que un jefe y varios oficiales de estado mayor se ocupan actualmente en el levantamiento del plano del estenso campo que existe entre Peralta, Olite y Villafranca, elegido tal vez para que tengan lugar en él las anunciadas maniobras, aunque segun nuestras noticias nada hay definitivamente acordado respecto al particular. Dicese, sin embargo, que si se verifican, tomarán parte en ellas las fuerzas que guarnecen este distrito militar, corriéndose otras guarniciones inmediatas para cubrir el servicio de esta plaza.»

—El comandante del puesto de la guardia civil de San Pablo de los Montes (Toledo), ha dado parte de que hallándose aquella fuerza en persecución del bandido Saturnino Azaña, y cuando ya alcanzaron a darle vista, manifestó este que solo se entregaria al sargento que mandaba la fuerza, al cual queria comunicar algunos secretos. El sargento accedió a los deseos del bandido, y se adelantó para hablarle; pero cuando Azaña le tuvo cerca le disparó un trabucazo, dejándole muerto en el acto. Los números de la guardia civil que presenciaron este bárbaro delito, dispararon tambien sobre el bandido, pero la distancia era mucha y el criminal se dió a la fuga sin que hasta la fecha haya sido encontrado. La victima era casado y con hijos, y ha prestado importantes servicios en el cuerpo.

A las anteriores noticias añade un colega que no es solo el bandido espresado el que vaga por los montes de Toledo, porque segun dicen personas llegadas de la provincia, parece se ha instalado en la dehesa de las Guadalerzas una cuadrilla compuesta de los hermanos Juanillones, otros dos, que tienen un apodo malsonante, el conocido por Moraleda y el Andaluz, que con algunos mas tienen aterrizados a los propietarios de aquella zona.

—Ayer debió celebrarse en Málaga consejo de guerra para juzgar al paisano Francisco Parrilla, procesado por homicidio en la persona de un cabo de carabineros.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Bucharest 27.—Diez mil lazas adelantaban hacia Batum.

El dictamen de los comisarios en Rhodope pide el nombramiento de una comisión internacional que ejerza su intervencion en la Rumelia Oriental en lugar de la administración rusa.

— 128 —

Todas las miradas impacientes se volvieron a él.

—Bastian, hermano mio,—dijo,— tráeme mi pipa y mi copa.

Bastian abandonó enseguida su sitio, como un cortesano que atiende la palabra de su rey.

Le llevaron a ese Federico rubio y blanco, a ese joven delicado y gracioso, la mayor de todas las pipas que pendian de la pared, la más profunda de todas las copas, arregladas por orden de tamaños sobre el aparador.

Bebió la copa de un trago y encendió la monstruosa pipa!

—¿Conceis el nombre de los que os han insultado?—preguntó enseguida entre dos bocanadas de humo.

—Nos ha dicho que se llamaba Alberto.

—No ha mentado, compañeros míos. ¿A qué hora debe encontrarse con vosotros?

—Esta noche a los ocho.

Federico se acomodó en el asiento

— 129 —

de su butaca y se puso a saborear voluptuosamente los vapores de su pipa.

—No hay en todo esto,—dijo—sino un pobre duelo, y yo esperaba algo más.

—¿Cómo! ¿un duelo?—gritaron a un tiempo cincuenta voces.

—Primero con ese Alberto y enseguida con el coronel.

—Ese Alberto os ha dicho bien su nombre,—replicó Federico sonriendo,—mas no os ha dicho todos sus nombres. Yo que los sé os los voy a decir. Se llama Alberto Augusto de Rosenthal, baron del imperio y coronel de los cazadores de la guardia del rey.

V.

NACIMIENTO DE CHERIE.

Se puede adivinar la impresion que el nombre de Rosenthal causó

— 132 —

La mirada velada de sus grandes ojos azules, seguia con meditada pereza los espirales de humo que el cubo de su pipa de porcelana euviaba hacia el techo.

Parecia estar completamente extraño a las febriles emociones que se agitaban a su alrededor. Desde el momento en que habia pronunciado el nombre de Rosenthal, ninguna otra palabra habian pronunciado sus labios.

Podia creerse que reposaba cómodamente y deliciosamente de las fatigas de su larga jornada de la mañana.

Hay siete leguas entre la villa de Horb y Ramberg; añadid a estas las cuatro que Federico habia andado para ir a vender su cadena de oro, y convendreis que bajo el sol abrasador, y siempre con paso ligero, el tránsito habia sido bueno.

Al cabo de dos ó tres minutos, sin embargo, su mirada abandonó el techo para pasearla por la sala. Sonrió con una ligera mueca de

— 125 —

refugiado de la universidad de Viena que podrá contar los escesos de ese grosero soldado.

Todas las miradas se dirigieron hacia el estudiante Baldus, que tomó posición de orador y se disponia a hablar.

—Sé lo que el señor de Rosenthal ha hecho en Viena,—dijo Federico,— continúa, hermano Arnoldo.

—Rosenthal ha sido llamado por el rey, para hacer en Tubingen lo que hacia en Viena.

—He recibido anteayer una carta que me decia eso precisamente.

—Una carta, ¿de quién?

—Yo creia que esa carta era de alguno de vosotros.

Hubo un momento de silencio, y los miembros de la asamblea se miraron inquietos.

—Cualquiera que sea,—replicó aun Arnoldo,—Rosenthal está de vuelta desde ayer tarde, y una persona aqui presente, que le conoce, le ha visto.

Se acusa al ejército ruso de haber incendiado los pueblos cuyos habitantes se han negado a abandonar las armas.

Los alrededores de Demotica han sido saqueados.

Bruselas 27.—Ayer se sintió un terremoto en Lieja.

Viena 27.—Carecen de fundamento los rumores de crisis ministerial.

Ragusa 27.—El príncipe de Montenegro ha mandado interinar en Nikrik á muchos insurrectos de la Bosnia.

Paris 27.—Se ha decidido que se cerrará la exposición de Paris el 31 de octubre próximo.

Berlin 27.—Se ha sentido un violento terremoto en Elberfeld Ornabrek, colonia Barmen y Dusseldorf.

Londres 27.—La escuadra inglesa saldrá de los Dardanelos cuando los rusos se hayan retirado á los límites de la Rumelia Oriental.

Londres 27.—Las tropas rusas, á petición del gran visir, adelantarán la entrada en la plaza de Batum. Ha prometido el visir el envío de un emisario para convencer á los lazes de que no deben oponer resistencia.

El comisario otomano en Creta ha llegado hoy.

La Puerta no se muestra intransigente en la cuestión relativa á la rectificación de las fronteras griegas; antes al contrario, se presenta dispuesta á que se lleve á efecto, pero no en la estension que se pretende.

Gacetillas.

Elecciones.—Insertamos en su lugar un edicto de la Alcaldía en que se publican los días y la forma con que deberán verificarse las elecciones de diputado provincial por uno de los distritos de Córdoba.

Comision.—La reunida en Córdoba de defensa contra la phillóxera, se compone de los señores siguientes: Presidente, Gobernador civil de la provincia.—Vocales: D. Pedro Lopez, D. Agustín Fuentes, D. Rafael Blanco Alcalde viticultores; D. Antonio Ariza, Diputado provincial; D. Juan Rodríguez Módenes, vocal de la Junta de Agricultura; D. José María Dominguez, jefe de Fomento; D. José María Rodríguez, Catedrático de Agricultura, y Secretario el que lo es de la Junta de Agricultura D. Juan de Dios de la Puente.

El vigia.—Parece que llueve fuego,—sale fuego de la tierra,—todos están muy fogosos....—¿Si será el mundo una hoguera?

Toros.—La corrida de novillos con honores de toros, puesto que así se puede juzgar por la edad del ganado por sus buenos antecedentes y por la importancia de las cuadrillas, tendrá lugar el día primero de la feria de la Fuensanta. Los precios son sumamente económicos, y es de esperar que la entrada será como corresponde á los sacrificios de la Empresa.

Ensanche.—Con tal actividad se llevan á cabo las obras de la entrada de la calle de Pedregosa, y tantos son los operarios que en la nueva fachada de la casa que el ensanche recibe tiene invertidos su distinguida propiedad, que muy pronto hemos de

poder apreciar esta mejora, una de las mas importantes que se están realizando.

Continúa.—Luego que termine el hundimiento de la parte de la casa calle del Arco Real, esquina á la calle nueva, que ha de quedar para via pública, se venderá lo restante en subasta para que se proceda al momento á la nueva edificación.

Agua de colonia.—Por el balcon de una casa calle Zapatería Vieja arrojaron ayer por la mañana un líquido de tan poco grato olor y de color tan extraño, que parecía imposible se hubiera desprendido de una cuba sujeta por las delicadas manos de un ejemplar del bello sexo. No fué fácil evitar la lluvia, pero el municipal del distrito dió parte del fenómeno, y por si el caso se repite no pasará este desapercibido.

Viage.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á nuestro querido amigo y paisano el Sr. D. Joaquín Alcaide, Catedrático de la Universidad de Sevilla, y decano de la facultad de Filosofía y Letras.

Yo tiritito, tu tirititas.—Se preparan las estufas,—se encienden las chimeneas,—sube el carbon á las nubes,—se colocan las esteras,—se ven capas á millares,—todo el mundo se calienta,—y es tal el frio estos días,—que si Dios no lo remedia—de seguro se derrite—la humanidad toda entera.

Cédulas.—Se están repartiendo las electorales en las parroquias del Salvador, San Nicolás de la Villa, San Miguel y Santa Marina, que son las que han de elegir un diputado provincial.

A defenderse.—Los vecinos de la calle del Liceo, desde la esquina de la de Azonaicas hasta la plaza del Salvador, y los del Arco Real hasta la esquina de la nueva calle, piensan costear un guarda particular, así como los de la calle de Letrados, con la autorización del municipio, con objeto de que desde las primeras horas de la noche hasta las de la mañana haya un individuo que vele por sus intereses.

Escasea.—En la fuente de la plaza del Salvador contamos ayer al medio día nada menos que setenta cántaros que esperaban su turno para llenarse, lo cual es una prueba de que no anda el agua muy abundante.

Subasta.—El día ocho de Setiembre se subastan en Zuheros las obras para la reconstrucción del Pósito.

Efemérides.—Hoy.—1870.—Los alemanes derrotan á los franceses en Sedan.—1854.—Inauguración de la Academia imperial de música de Paris con la ópera *L'avorita* de Donizetti.

Felicitaefion.—Hoy tus días, Rosa bella,—te dá el cortés localista.—¡Qué lindas las rosas fueran—si no tuvieran espinas!

Derribo.—El de la casa de que hablamos ayer, situada en la calle del Arco Real esquina á la nueva via, se ha hecho como está mandado, de noche, para evitar molestias al vecindario.

Datos.—En la segunda decena del corriente mes han nacido en el

distrito de la derecha de esta capital once varones, todos legítimos, y trece hembras, dos de ellas ilegítimas. Han muerto quince varones y diez y seis hembras.

Traslacion.—La distinguida escritora D.^a Rosario Vazquez, viuda de Alfaro, ha trasladado su domicilio á la calle de San Pedro: lo que participamos á las muchas discipulas con que cuenta, tanto en casa de estas como en su academia, desde que con notable aprovechamiento se ha dedicado á la Instrucción primaria.

Tienen atribuciones.—Se ha participado á las Diputaciones que las corporaciones provinciales están autorizadas para el nombramiento de sus empleados, aunque estos sean menores de veinte y cinco años.

Personal.—Nuestro estimado amigo el Sr. Ingeniero Jefe de caminos D. Justo Gonzalez Molada, ha sido declarado por Real orden del veinte y cuatro del actual en espectacion de destino por causa de enfermedad.

Será conveniente.—Se anuncia una disposición superior para que los tratantes de caballerías en las Férrías saquen cédula que los autorice para la compra y venta de aquel ganado.

Mejora.—Se habla de una reforma, en virtud de la que desaparecerá en gran parte la empinada cuesta de Peramato, variando por completo su entrada por la plazuela de D. Gerónimo Paez.

Cajas de ahorros.—Las de Escolares, que prestan muy buenos servicios en el extranjero, se van á establecer en algunas capitales de España.

Contribucion.—La territorial se cobrará en esta capital del diez al veinte de Setiembre próximo.

Licitacion.—Hoy se subastan en las casas consistoriales de esta capital las fincas del Estado cuyo portador se ha publicado en el DIARIO.

A animarse.—Segun hemos oido á algunas personas que han visitado la Exposición de Paris, aquella poblacion presenta singulares atractivos, siendo uno de los mas principales el que se puede vivir aunque caro sin los costosos dispendios de que se habia hablado en un principio.

Bajas.—Hé aquí las últimas de que dá cuenta el *Boletín eclesiástico* de esta Diócesis. El cuatro de Julio falleció D. Pedro Vergara, presbítero, del Cardpio: el ocho la hermana María Magdalena de Jesus Llama, de la Comunidad del colegio de Educandas de Espejo: el diez y ocho, el hermano Isidro, del hospital de los Dolores de Córdoba: el veinte y nueve D. Eugenio Serapio Garcia, capellan de la Santa Iglesia Catedral: el treinta don Juan de los Reyes Arjona, presbítero de Aguilár: y el seis del corriente don Pedro Herrera, presbítero de Aguilár.

Cupos.—El importe de los que por impuesto de la sal deben satisfacer los pueblos de esta provincia en el presente año económico asciende á doscientas noventa y cinco mil ochocientas noventa y una pesetas.

Condiciones.—Se han publicado en el *Boletín oficial* de esta provincia las relativas á las personas que pueden optar al cargo de peritos de las Comisiones provinciales de Estadística.

Buena nueva.—Desde mañana baja dos cuartos el precio de la carne.

Parcelas.—Se van á enagenar las del terreno sobrante de la via que posee el Ayuntamiento de Puente Genil, en el sitio llamado Isla de los Pedreros.

Incompletas.—Se van á proveer por concuiso en esta provincia despues del diez de Setiembre las escuelas de niños de Fuencubierta, Ojuelos altos, Sanchez y Coronada, que están vacantes.

Cédulas.—Ya se están repartiendo en algunos pueblos de Andalucía las cédulas enviadas por la direccion general de contribuciones, para que los propietarios de fincas urbanas y rústicas y ganaderos declaren ante la Comision de Estadística recientemente nombrada, la importancia de sus propiedades respectivas.

Trabajo.—Un modesto peluquero de Cádiz ha obtenido en la Exposición de Paris el primer puesto de honor por un cuadro hecho en cabello representando la fachada de la catedral de Búrgos, cuyo trabajo esta valorado en mil francos.

Saludo de novedad.—Se esperaba en un pueblo de Aragon al Obispo de la diócesis, con cuyo motivo se prepararon variás habitaciones donde alojarlo, bien amuebladas y esteradas. Como el Ayuntamiento ignoraba la forma de presentarse y saludar al ilustre prelado, se acordó que el Secretario, hombre algo mas instruido, dirigiese la ceremonia. Este, admitiendo el encargo de los concejales:—Nada, ustedes se presentan conmigo, entro yo delante y todos, todos, vais haciendo lo que yo haga. En efecto, llegó la hora de reunirse y se dirige la corporacion á la casa episcopal, donde fueron recibidos por un portero, el cual les hizo subir una espaciosa escalera é indicó á los mismos la habitacion que ocupaba S. I.—Dirigióse la comitiva precedida del Secretario, y al entrar este en la sala hubo de tropezar con la estera y caer al suelo: la comitiva que creyó era una de las formas que habia de observarse, se apresuró á imitar al Secretario, y cuando hubo de aperebirse S. I., huyó precipitadamente, creyendo ser victima de alguna partida de malhechores.

¿Para qué?—Parece que se trata de reunir en Sevilla un Congreso phillóxico.

Adelante.—Se trata de introducir en Galicia la industria de la seda, y para ello establecer una gran fábrica.

Una nube.—Nada menos que ciento sesenta y seis aspirantes se han presentado á las nuevas oposiciones para una plaza de escribiente en el ministerio de Fomento.

Otra.—En Aranda de Duero han empezado á construir una plaza de toros.

Prestidigitador.—El hábil don Enrique Frizzo llegará hoy á Málaga de paso para Granada. Dará una sola función en el teatro Principal.

Circular.—La Liga de contribuyentes de Málaga ha dirigido una circular á todas las de España, interesándolas para que gestionen del Gobierno el envío de recursos extraordinarios

á aquella ciudad con objeto de combatir la filóxera.

Consejo.—El Lunes debió celebrarse en Málaga consejo de guerra para juzgar al paisano Francisco Parrilla, procesado por homicidio en la persona de un cabo de carabineros.

Desdichas.—Son verdaderamente desconsoladoras las noticias que se reciben de Caleruega (Búrgos), la mitad de cuyo pueblo se quemó há pocos días. La mayor parte de los vecinos han quedado en la miseria.

Gas.—Por el Ministerio de Fomento se ha concedido á don Enrique Muñoz Madueño privilegio de invencion para fabricar por un nuevo procedimiento gas para alumbrado público.

Malo.—Se confirma la presencia del cólera en Fez y Mequinez. Esto faltaba.

Buen número.—Durante el año de mil ochocientos setenta y siete el número de nacimientos en Paris se ha elevado á cincuenta y cinco mil cuarenta y uno.

Diputada.—En la circunscripción de Southwark (Londres) se ha escogido como candidato para las futuras elecciones del Parlamento á miss Elena Taylor, hijastra del filósofo Stuart Mill, enérgico defensor del bello sexo. Los periódicos ingleses, en vista de que la elegibilidad de las mujeres no está reconocida, predicen que, si miss Taylor obtiene mayoría de votos, será despedida muy cortésmente por los ugieres del Parlamento.

Infeliz.—Ha muerto Isaac Friedlander, que tenia acaparado el comercio de los trigos de California con Europa, en el que tenia empleados cuatrocientos barcos y mas de doscientos millones de francos.

Premios.—La Maestranza de Sevilla ha sido premiada en la exposición de Paris, por su Memoria de organizacion y reglamento, con un diploma equivalente á medalla de oro. La Pirotecnia con otro diploma por sus cartuchos y estopines. La fundición de bronce, con diploma equivalente á medalla de plata, por su cañon de bronce comprimido de nueve centímetros y coleccion de proyectiles.

Montilla.—Veinte y nueve de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho. Los preparativos para la feria, que presenta buena cara en este año, y sobre todo la corrida de toros anunciada para el domingo, es hoy objeto de todas las conversaciones, puesto que á juzgar por lo que se dice ha de ser cosa buena. En la plaza se han hecho importantes reformas, entre ellas un interesante arreglo en los palcos, que han sido forrados de lienzo, y la distribución de los servicios todos, que se harán por personas retribuidas al efecto. El ganado, que lo elogian mucho, se espera en la noche próxima en las inmediaciones de esta ciudad.—La sociedad constructora de la plaza acordó sustituir con otro á un vigilante que tenia nombrado con cinco reales de sueldo diarios, pero este ha dimitido presentando el notabilísimo documento modelo que acompaño sin alterar nada, á fin de que no pierda su mérito singularísimo. Dice así:—«Si mis múltiples y graves ocupaciones no fueran motivo bastante á dimitir

—Yo tambien le he visto,—pronunció friamente Federico.

—¡Oh!—esclamaron muchas voces con sorpresa.—¿Le conoces pues?

—Sí,—respondió Federico,—le conozco.

Nuevo silencio.
—Y bien, hermano mio,—dijo Arnoldo,—el deseo formal de ese Rosenthal es prohibir nuestras reuniones y reducir á la nada las libertades de la universidad de Tubingen. Nuestro consejo, reunido anoche en la casa del Amigo de Stuttgart y otros puntos, han decidido por unanimidad que era preciso hacer una protesta... y suprimir á ese Rosenthal.

—Eso me parece justo,—dijo Federico, que parecia más frio, á medida que su interlocutor se animaba.—¿Qué mas?

—¿Qué más?—repitió Arnoldo á tono.—Mas en efecto, aun hay otra cosa. Esta mañana la universidad

erás precisos para comover diez veces las grandes espadas de la universidad.

Durante algunos minutos conversaciones tumultuosas se establecieron por todos en la gran sala. Conscritos y Ancianos, Zorros y Casas mohosas dirigian sus ojos con envidia hácia el astillero del honor, donde brillaba la triple fila de espadas.

—¡Lo sabe todo ese diablo de Federico!—murmuraba Bastian.—Conoce á todo el mundo... ¡Tiene talento! ¡tiene talento!

—¡Más sabéis que es muy poco una estocada para vengar tantas injurias!—decía Rodolfo con los puños cerrados y las cejas fruncidas.

—Ha venido aquí espresamente para ultrajaros, ¡es claro!—replicó Arnoldo.

Un gruñido sordo y amenazador se oyó en toda la sala.

Federico continuaba recostado en el espaldar de su sillón.

en los estudiantes de Tubingen. Entre todos estos jóvenes, solo Baldus, el refugiado de Viena, y su compañero de noche Bastian, concian al baron. Pero Baldus y Bastian se habian quedado en la casa del Amigo durante la mañana. Nadie, pues, habia adivinado al coronel de los guardias del rey bajo el fantástico traje que habia elegido para presentarse en la fiesta de los Arcauces.

Los estudiantes estaban furiosos contra el desconocido que les habia insultado tan descaradamente delante de cuatro mil personas reunidas; detestaban con todo su corazon al baron de Rosenthal, que habia dejado en la tradicion de la universidad un recuerdo profundo y terrible. La cólera y el odio de los estudiantes era una verdadera rabia que se traducia en sus gestos y en sus gritos.

En una sola persona se encontraban reunidos mas odios de los que

de Tubingen ha sido insultada groseramente...

—¡Insultada en medio de la fiesta!—murmuraron los estudiantes á quienes ahogaba la cólera.

—¡Insultada ante todos!—pronunció Arnoldo con lentitud.—Un desconocido ha echado abajo la muestra del lugar de nuestras reuniones.

Federico volvió sus ojos hácia el pobre Zorro de Oro que pendia tristemente de la pared.

—Le habia llovido mucho,—dijo sin alterarse,—y esta es buena ocasion de mandarlo dorar.

Hubo un murmullo en la asamblea; no estaban habituados á ver tratar, así por encima, lo que tocaba al honor de la universidad.

—¿No comprendes, pues, hermano Federico,—dijo Arnoldo severamente,—que esto exige dos combates á muerte?

—No,—replicó Federico,—no comprendo eso.

el honoroso cargo de vigilante de la Plaza de Toros de esta ciudad, me decidí a llevarlo a efecto la manera poco formal de satisfacer mis múltiples e importantes servicios, toda vez que es público y notorio que he destruido dos pares de buchacos en reclamaciones mal atendidas para con un celosísimo funcionario. En su consecuencia por las razones ya espuestas suplico al Sr. Secretario se sirva relevarme del referido cargo, dignándose emplear en el decreto que al efecto se expida la fórmula usada para casos análogos ó sea hacer constar la lealtad, celo, é inteligencia con que lo he desempeñado. *Rafael Carretero.* Dios guarde á V. muchos años. Montilla veinticuatro de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.—Sr. Secretario de la sociedad constructora de la plaza de Toros de esta ciudad.—Nota. Nada mas justo que se sirva V. disponer se me abonen los cincuenta y tres dias que al respecto de cinco reales cada uno se me adeudan en el preciso término de veinticuatro horas; de lo contrario, tengalo V. bien entendido, acudo á la vía ejecutiva, pero que es á escape, advirtiéndole que no recibiré mis honorarios mas que en plata ú oro, con absoluta exclusion de calderilla y sobre todo de cartuchos.»

otros dos individuos tambien del propio distrito para escrutadores. En los dias siguientes principiara la eleccion de Diputado á las nueve en punto de la mañana, terminando á las cuatro de la tarde, cuyo acto habra de verificarse entregando cada elector al Presidente una papeleta en la forma antes espresada, en la que designe el candidato á quien dé su voto para Diputado. El escrutinio tendrá efecto en estas casas consistoriales á las 10 en punto de la mañana del dia 15 del mismo mes, en la forma que determina la ley. Lo que se publica para conocimiento de los electores de espresado distrito. Córdoba 28 de Agosto de 1878.—Vicente Lovato.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 77 á 78)	249'25	1092'49
Puente.	534	43
Rincon.	875	79
Nueva.	254	04
Gallegos.	274	40
Matadero.	536	80
TOTAL.	3817	20

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1758	65
A la provincia y municipio.	1758	90
Adicionadas.	299	65
TOTAL IGUAL.	3817	20

Córdoba 28 de Agosto de 1878—Vicente Lovato.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes dos de Setiembre en la iglesia parroquial del Salvador, aplicándola por el alma del Sr. D. Juan Rojas y Solivan (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

Hoy, Santa Rosa de Lima, virgen. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de los Padres de Gracia, por un devoto, en sufragio del Presbítero Señor D. Antonio Soto Carrion. —Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 28 de Agosto de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo:

La reunion de gran número de constitucionales de importancia entre Biarritz y San Juan de Luz, unido á las excitaciones de la democracia por medio de sus órganos de las dos ramas para que los amigos de Sagasta acepten su credo, sirve de materia á los noticieros políticos para hacer suposiciones sobre el gastado tema de las conferencias, indicando sotto voce que, aunque se niega en absoluto, el cinco del mes próximo se celebrará una reunion para tomar acuerdos de gran importancia, dando á entender que si los afectos á la union con ciertos elementos estuviera en minoria, se desprenderán del partido en que militan para ponerse al lado del jefe de los posibilistas, que les ha llegado á entusiasmar con las templadas manifestaciones hechas en su último discurso de Tarbes. Hasta suponen que esto ha influido para que en Madrid se hayan retirado las candidaturas de algunos distritos. Debe tenerse en cuenta que los que tales cosas dicen no son sagastinos ni mucho menos, y que hacen caso omiso de lo que autorizado por los gefes del bando ha dicho há pocos dias *Los Debates*, sin que haya sido desmentido por ninguno de sus colegas, y que fué acogido perfectamente por sus correligionarios. Tambien se ha dado en decir que los históricos trabajaban de zapa con esperanza de buen éxito, procurando ponerse en estado de disputar el poder al constitucionalismo el dia que hubiera precision de variar el cauce de la política; para esto seria necesario por un lado mucha union, y la que tienen es problemática, y por otro habrian de juntarse en alguna parte los directores del partido, y sabido es que

cada cual anda por un lado opuesto, pensando no en la política, sino en hallar el medio de vivir mas cómodamente, huyendo de los calores que Agosto nos regala. De modo que puede V. estar seguro de que los que hablan de tales propósitos, apesar de vivir en este semi-horno, están bien frescos.

No deja de ser extraño que algun periódico afecto hasta cierto punto á la situacion dé motivo con sus actitudes misteriosas y la publicacion de alguna carta á que se crea que hay moros en la costa, sirviendo tal vez inconscientemente de materia para que los enemigos del gobierno saquen consecuencias y señalen algun punto vulnerable.

Solo el marqués de Orovio ha salido hoy para el Escorial, apesar de haberse dicho irian sus demas compañeros para celebrar consejo. Cónovas se encuentra ya en el real sitio, y esta noche llegará aquí con el ministro de Hacienda. Es probable que del diez al doce salga Romero Robledo á su anunciada excursion, y en este caso quede ocupando su plaza el presidente del consejo. Calderon Collantes se dice ha sido invitado como notario mayor del reino para que asista á la recepcion del cadáver de la reina Cristina.

Martinez Campos trabaja sin descanso y cada dia se granjea mayores simpatias en la isla de Cuba. Ultimamente dice un telégrama ha publicado dos importantes decretos, devolviendo por uno de ellos los bienes embargados durante la insurreccion, y convocando por el otro á eleccion de los municipios que han de empezar á funcionar el dia primero del año próximo.

Se dice se están dando trabajos para las grandes maniobras militares del otoño, que tendrán lugar en la provincia de Navarra.

La presencia del terrible huesped del Ganges en algun punto de Marruecos, aunque hasta el presente no ocasiona tan grandes pérdidas como se temieran, ha hecho que el gobierno español tome precauciones y sugere á cuarentena las procedencias todas de aquel imperio.

El ejército austriaco va poco á poco acorralando á los insurrectos de la Bosnia y ha logrado caiga en su poder el gefe que los comandaba. De Constantinopla tambien se dice ha partido un emisario para aconsejar á los lazes no se opongan á la entrada en Batoum de los rusos, aunque se teme que al abandonarla á las tropas del czar preceda un saqueo. La cuestion greco-turca no encuentra solucion, y los súbditos del sultan están muy disgustados de ver que la intervencion de la diplomacia ha servido para hacerles perder mas de lo que hubieran entregado á los moscovitas si se hubieran entendido directamente.

El consolidado quedó á 13'775. Bonos 81'50. Amortizable 30'40.—Ferro-carriles 27'30.

El corresponsal.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes: —La mayor parte de los periódicos de anoche daban como cierto que hoy irian al Escorial todos los ministros con objeto de celebrar Consejo en el real sitio bajo la presidencia de S. M.

No es cierta la noticia. El único ministro que ha salido para aquel punto esta mañana, ha sido el marqués de Orovio, que despachará con el rey y regresará á Madrid con el presidente del Consejo Sr. Cánovas á las siete y media de la tarde.

—El Sr. Cánovas del Castillo salió anoche á las siete y media de Vitoria y habrá llegado al Escorial esta mañana temprano.

Hendaya 27 (2'55 t.)—Ha llegado aquí la comision nombrada por S. M. el Rey para recibir el cadáver de la reina Cristina.

Se compone del Sr. duque de Sexto, conde de Superunda, Marqués de Benamejias y los señores Flores, Cuenca, Travado, Cominge, Nevot, cuatro mayordomos de semana y cuatro monerces de Espinosa.

El zaguante de alabarderos se ha quedado en Irun.

El cadáver de la reina Cristina no llegará á esta hasta pasado mañana.

—Durante la ausencia del Sr. Romero Robledo se encargará interinamente del despacho de dicho ministerio el señor Cánovas del Castillo.

Alcaldía del Ayuntamiento de Córdoba.

DISTRITO MUNICIPAL DE CÓRDOBA.

AÑO ECONÓMICO DE 1877 á 78, CUARTO TRIMESTRE.

EXTRACTO de la cuenta de fondos municipales, correspondiente al trimestre expresado, que comprende las existencias que resultaron en fin del anterior, las cantidades recaudadas en el de la fecha y el abonado durante el mismo por obligaciones de este presupuesto, que se publica segun dispone el artículo 166 de la Ley municipal vigente.

Capls.	CARGO.	Ptas.	Cénts.
	Existencia que resultó en fin del trimestre anterior.	93058	91
1.º	Pro lucto íntegro de los bienes de propios y de la renta de las inscripciones.	3732	84
3.º	Idem de los impuestos especiales establecidos sobre determinados servicios.	14646	50
	Idem de Beneficencia.	2388	72
4.º	Idem de Instruccion pública.	67	60
5.º	Idem de Correccion pública.	1562	20
6.º	Idem extraordinarios y eventuales.	654	50
7.º	Resultas de años anteriores.	28916	41
8.º	Producto por arbitrios sobre especies de consumo.	238927	82
9.º	Idem por los recargos sobre las contribuciones directas é impuesto de carruajes.	43299	22
	Total cargo.	427254	72

Cpls Art.	DATA.	Personal.	Material.	Total.
	<i>Gastos del Ayuntamiento.</i>			
1.º	1.º Sueldo de los empleados.	9855 55	»	9855 55
	2.º Material de oficinas.	»	734 89	734 89
	3.º Suscripciones autorizadas.	»	72 70	72 70
1.º	6.º Gastos de quintas.	»	351	351
	8.º Id. menores de la Casa Consistorial.	»	277 73	277 73
	10.º Id. del empadronamiento vecinal.	»	1250	1250
	11.º Id. de la recaudacion de arbitrios.	21761 08	1317 21	23078 29
	<i>Policia de seguridad.</i>			
2.º	2.º Haber de los guardias municipales.	13210 67	»	13210 67
	4.º Gastos contra incendios.	»	228	228
	<i>Policia urbana y rural.</i>			
3.º	2.º Gastos del alumbrado público.	»	42690 75	42690 75
	3.º Id. de la limpieza y riego.	»	2374 98	2374 98
	4.º Id. de arbolado y paseos.	3598 19	699 99	4298 18
	5.º Id. de ferias y mercados.	»	7025	7025
	6.º Id. del matadero público.	5973 43	125 06	6098 49
	7.º Id. de los Cementerios públicos.	2213 04	513 30	2726 34
	<i>Instruccion primaria.</i>			
4.º	1.º Sueldo de los Profesores.	7518 64	»	7518 64
	2.º Material de las escuelas.	»	1171 56	1171 56
	6.º Gastos de la Academia de música.	1392 77	119 25	1512 02
	<i>Beneficencia.</i>			
5.º	1.º Gastos generales del Asilo de mendicidad.	485 06	3943 46	4428 52
	4.º Socorros domiciliarios y á pobres transeuntes.	»	220 79	220 79
	6.º Casas de Socorro.	587 71	750	1337 71
	<i>Obras públicas.</i>			
6.º	3.º Obras en fuentes y cañerías públicas.	»	500	500
	4.º Id. en las cloacas y alcantarillas.	»	124 01	124 01
	7.º Id. de adoquinado, embaldosado y empiedro.	»	3057 91	3057 91
	<i>Correccion pública.</i>			
7.º	3.º Gastos generales de Cárcel.	1193 90	6691 32	7885 22
	<i>Cargas.</i>			
9.º	3.º Funciones de iglesia y festejos públicos.	»	12531 25	12531 25
	4.º Jubilaciones y viudedades.	1956 89	»	1956 89
	12.º Contingente provincial.	»	39023 23	39023 23
	13.º Cupo del Tesoro por consumos.	»	109254 28	109254 28
	11.º Pago de contribuciones al Estado.	»	213 47	213 47
	<i>Obras de nueva construccion.</i>			
10	4.º Obras para la habilitacion de las nuevas Casas Consistoriales.	»	22499 89	22499 89
	7.º Indemnizacion por expropiaciones para el ensanche de las vias públicas.	»	18678 99	18678 99
	8.º Alquileres de edificios para el acuartelamiento de tropas.	»	875	875
	<i>Imprevistos.</i>			
11	1.º Gastos de esta especie.	»	4776 08	4776 08
	<i>Resultas de años anteriores.</i>			
12	1.º Obligaciones del año último.	»	51494 37	51494 37
	2.º Id. de los anteriores.	»	970 65	970 65
	Total.	69746 93	334556 12	404303 05

RESUMEN.

Importa el Cargo.	427254 72
Idem la Data.	404303 05
Existencia que resulta para el siguiente mes.	22951 67

De forma que importando el Cargo cuatrocientas veinte y siete mil doscientas cincuenta y cuatro pesetas setenta y dos céntimos y la Data cuatrocientas cuatro mil trescientas tres pesetas cinco céntimos, segun queda expresado, resulta una existencia de veinte y dos mil novecientos cincuenta y una pesetas sesenta y siete céntimos, de que se hace cargo la Depositaria en la cuenta del presente mes de Julio.

Córdoba 1.º de Julio de 1878.—El Alcalde, *Bartolomé Belmonte*.—El Regidor Interventor, *Geronimo Sanz*.—El Depositario, *Antonio Garcia*.—El Secretario, *Antonio M. de Escamilla*.

SECCION DE AVISOS.

Don Ramon Rojas del Pozo.
CIRUJANO DENTISTA,

Que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-20

ACEITE DE MONTORO
CLASE SUPERIOR.

En la calle de Almonas número 11, queda abierto al público un despacho de aceite, sirviéndose los pedidos á domicilio segun la cantidad lo exija.

No hay mas que una clase, por que en el pueblo de Montoro, de donde procede y se surtirá siempre, bien sabido es que todo el aceite que el olivar de su término produce es superior á los demás puntos de España, tanto por la especialidad del arbolado por ser todo nevadillo blanco, cuanto por el terreno en que está situado.

No se duda que las personas inteligentes en este artículo favorecerán el establecimiento con numerosos pedidos.

Los precios serán siempre arreglados con una pequeña utilidad, y se alterarán segun el mercado próximo pasado, anunciándose en el DIARIO de esta capital y en la tablilla que habrá en la espenduría.

Hoy cuesta poner cada arroba de aceite en el Establecimiento mas de 60 rs. y se dá por 62; media id. 31; 1/4 id. 15'50; 1/8 idem 7'75; 1/16 ó sea una mitadilla 3'88, la panilla 12 cuartos, media id. 6, chica 3.

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacías.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Yacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra. á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrochillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s7

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. s4-3

Arrendamiento. En su basta privada que tendrá lugar á las doce del día cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganan.

Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla, Puentezuela, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegallinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarones núm. 12. s4-1

Venta. Se hace de uva por arrobos de superior calidad y en perfecto estado de sazón, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3.

Escribiente. Hay uno que se dedica á escribir toda clase de documentos que se le encarguen, ya sea en copias ó en otra forma. En la calle de Uceda, núm. 3, darán razon. 4-4

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa. Máquinas americanas, las mejores conocidas, Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE



Wheeler Wilson y Elias Howej.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real,

3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los dias aun cuando esté nublado.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le confieran sus poderes.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico.

Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redaccion de este DIARIO. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido, es el mas eficaz, purifica prontamente la sangre á cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cetriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento. Atendase á las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos que acompañan las cajas de Píldoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 624, Oxford Street, Londres.

POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina ó Columbo

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nervositas, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las Señoras delicadas, á las Personas débiles, y á las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depositos de los remedios franceses en España. — Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

La persona que se haya encontrado un perro de presa blanco con pintas verdinas, con las orejas y rabo cortados, si se sirve entregarlo en la calle los Alamos núm. 10, se le dará gratificación. s4-2

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau L'affecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

Taller de carpinteria.

DE MANUEL RODRIGUEZ GARCIA,

calle Cabrera núm. 4.

En este acreditado establecimiento se construyen toda clase de muebles de lujo, trabajos de construccion como son mesas de billar, puertas de todas clases, escaleras espirales y todo lo concerniente al ramo de carpinteria. Tambien se encuentran en este establecimiento carretillas y bolquetes para construcciones de carreteras. Todo á precios reducidos. 4-2

TIENDA NUEVA

DE CRISTAL, LOZA, QUINCALLA Y ABANICOS,

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo.

FRENTE A BARRIOS, SASTRE.

Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerias, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y tereros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruterios.

Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.

Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de artículos.

Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señoritas, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peinas doradas, negras y de concha, tigras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de artículos.

Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas. Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa callejas de Alcántara núm. 3: para tratar Lineros 71. s4-1

Cuadros al óleo. Los hay de venta magníficos y baratos en demasia en la casa núm. 1.º, Plaza de las Dueñas. 4-3

La persona que necesite una ama de leche para criar, en el parador del Campo de la Merced número 6, darán razon. 4-4

Leau Lechelle

Hemostática, se receta contra los Flujos de la Clorista, la Anemia, el Anquilosis, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espasmos de sangre, los Catarrros, la Diarrea, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Heurteaux, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, en varios casos de Flujo uterino y Hemorragias en la Hematosis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Honoré, 378, en PARIS.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 81, calle de D. Rodrigo: para tratar de su ajuste en la misma casa. 4-4

Arrendamiento y venta. Se arrienda desde el día la casa núm. 1.º calle del Lodo, y se vende un peso de cruz quintaleño con su correspondiente dotacion de pesas, todo en buen estado. Calle Carreteras núm. 26 darán razon. s4-2

Arrendamiento. Desde el 1.º de Enero de 1879 y de la propiedad de la Excma. Sra. Marquesa viuda del Salar, se arriendan dos olivares, el 1.º con 272 pies en término de la Villa de Lopera, pago de los Carchales, inmediato á Villa del Río, y el 2.º con 6000 pies y su molino acedero nombrado de Alanis, en término de la ciudad de Ecija.

Pueden dirigirse proposiciones en Córdoba á D. Agustín Gallego, Plazuela de San Juan núm. 2. s4-2

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Libreria del DIARIO informarán quién es el dueño.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora núm. 14, inmediata al correo. Informarán en la libreria del DIARIO.

Arrendamiento. Se hace desde el día de un portal propio para tienda, calle de Letrados núm. 13: en la relojeria de Manuel Avila darán razon. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Libreria del DIARIO.

Lana. La hay de venta de vellon y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10. s10-10

Libro de Matricula y clausificacion, impreso y rayado: segun el plan vigente: encuadernado en holandesa, cada uno 24 reales.

Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandés 24 reales.

Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.

Se venden en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde S. Miguel del corriente año se hace de una haza de tierra calma, situada en el primer ruedo del Campo de la Verdad, de esta ciudad, compuesta de seis fanegas, nueve celemines y dos cuartillos. Para tratar con D. Manuel Enriquez y Enriquez, que vive Carreteras 28. s4-1

Venta. En la calle del Olmillo núm. 3, junto la puerta de Gallegos, se vende una cama de matrimonio, toda de hierro dulce y en muy buen estado. s4-1

Venta. Se hace de cuatro urnas y un contador de cedro y roble, que pueden verse en la calle de Montero núm. 19, barrio de San Lorenzo. s4-1

Pérdida. La de un perro cachorro, podenco, colorado, careto, calzado en blanco, con el remate del rabo blanco tambien. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo á la casa núm. 16 de San Nicolás de la Villa, donde á mas de las gracias se le gratificará. s4-1

Frutos y pastos. En subasta extrajudicial, se vende el fruto de bellota pendiente y se arriendan los pastos de la dehesa de los Prados, término de Villanueva del Rey. Dicha subasta tendrá lugar el día próximo de San Miguel, 29 de Setiembre, á las doce de su mañana en la casa administracion del Señorío Calle Nueva núm. 10 de mencionada villa, oyéndose antes proposiciones en Córdoba, Arco Real 4, piso principal de la derecha. s4-1

Profesora. Doña Rosario Vazquez, viuda de Alfaro, profesora de instruccion primaria y letras española, inglesa y francesa, ha trasladado su domicilio á la Plazuela de San Pedro, casa sin número. Esta señora pasa á domicilio á dar dichas enseñanzas. s4-1

car... can... pre... pie... por... el... agu... los... los... rias... pre... mar... anej... Tok... por... nan... diti... de l... vers... bine... cole... el es... natu... mat... mes... cues... los... sum... barr... libr... pode... que... rios... otra... esta... cobr... daid... otros... no d... lecci... med... dios... puls... truec... cho... cione... mulo... de cu... Cl... con... les y... prese... ria, q... rame... bos s... punto... y alg... ten c... toman...